

C'est un plaisir pour moi d'être en compagnie de tant de représentants distingués des milieux d'affaires indiens pour la Journée du Canada organisée dans le cadre de cet important salon. Comme certains d'entre vous s'en souviendront peut-être, ma dernière visite à New Delhi remonte à moins de 14 mois et ce court intervalle donne une idée de l'importance que le Canada attache à ses relations avec l'Inde.

Nos deux pays ont la même attitude sur des points importants. Samedi dernier, j'ai évoqué l'esprit commun de concertation et de diplomatie active qui caractérise la politique extérieure du Canada et celle de l'Inde. Il y a également des parallèles économiques, qui ne se limitent pas aux similarités physiques - des ressources naturelles considérables, un accès direct aux marchés mondiaux, un vaste territoire à couvrir et une infrastructure complexe à mettre en place. Il est reconnu aujourd'hui que les économies, qui tiraient autrefois leur force des mégaprojets et de l'exploitation des ressources, dépendront de plus en plus désormais de la technologie, des compétences et de l'imagination. Et l'on a compris, dans les deux pays, que l'avenir économique dépend de la vitalité et du dynamisme de nos milieux d'affaires.

Cette année, l'importante participation du Canada, en tant que partenaire, au salon de l'ingénierie et la présence d'un si grand nombre de compagnies canadiennes à la pointe de l'innovation et de la technologie sont des preuves convaincantes de l'intérêt réel que les entreprises et les industries canadiennes portent à l'Inde. Cette présence est également conforme à la volonté du Canada de resserrer et de diversifier les liens entre nos deux économies.

Après son arrivée au pouvoir en 1984, l'actuel gouvernement canadien a entrepris de revoir ses relations économiques et commerciales avec un certain nombre de pays de la région Asie-Pacifique, dont l'Inde. La conclusion s'est imposée d'elle-même: il fallait resserrer nos liens avec les pays de cette région. Bien que le Canada et l'Inde ont déjà une longue tradition de coopération et d'amitié, l'ampleur de nos échanges économiques ne rend pas justice au fait que nous nous situons l'un et l'autre parmi les dix plus importantes économies industrielles au monde.

Vous disposez d'une base industrielle de plus en plus diversifiée, vous possédez une technologie de classe internationale dans certains domaines, votre classe moyenne est en plein essor, et vous renforcez chaque jour votre autosuffisance en produits alimentaires et en matériaux. En outre, grâce aux politiques de modernisation et de libéralisation économique du Premier ministre Gandhi, de nouvelles possibilités s'offrent aux entreprises et aux entrepreneurs.